



Pressemitteilung

38. Dithmarscher Kohltage (17. bis 22. September 2024)

22. August 2024

Kohlregentinnen Solveigh Wiborg und Luisa Hanssen

HEIDE. Die Kohlregentinnen Luisa Hanssen (Luisa I.) aus Eddelak und Solveigh Wiborg (Solveigh I.) aus Karolinenkoog sind ein gut eingespieltes Team. Verwurzelt in Dithmarschen und erfahren in der Landwirtschaft sind sie die Botschafterinnen für die Kohltage und für Dithmarschen. Nicht nur während des Herbstevents, sondern das ganze Jahr über absolvieren sie bundesweit zahlreiche Termine.

Die Amtszeit einer Regentin dauert zwei Jahre, wobei sich immer eine bereits erfahrene und eine Regentin im ersten Amtsjahr zur Seite stehen. Für Solveigh Wiborg sind es die ersten Kohltage als Regentin. Die agrarwirtschaftlich-technische Assistentin arbeitet bei Rijk Zwaan in Marne – dort wird auch das diesjährige Anschnittsfest begangen: „Ich liebe es, meine Heimat, die Landwirtschaft und den Kohl zu repräsentieren. Vor allem ist es schön, den Menschen die Landwirtschaft einmal aus Sicht der Züchtungsarbeit näher zu bringen. Auch besitzt der Kohl eine vielfältige Kultur, das ist vielen nicht bewusst.“

Für Luisa I. endet das zweite Amtsjahr: „Besondere Highlights waren die Grüne Woche in Berlin, das Filderkrautfest in Echterdingen, wo ich zusammen mit der Stadt Marne für ein Wochenende war und die vielen Veranstaltungen bei den anderen Produkthoheiten.“ Vor allem habe ihr das Netzwerken Spaß gemacht: „Als Regentin habe ich viele nette Menschen kennengelernt und Einblicke in unterschiedliche Bereiche bekommen.“

Hanssen ist technische Sachbearbeiterin beim Deich- und Hauptsielverband Dithmarschen. Sie hilft auf dem landwirtschaftlichen Betrieb ihrer Eltern aus und engagiert sich in der Landjugend.

Unterstützung für die Regentinnen

Die Schneiderin Sabine Dedert sorgt bei den Kohlregentinnen dafür, dass die Tracht perfekt sitzt. Friseurmeisterin Marion Kaack kümmert sich in ihrem Friseursalon Kamm & Schere in Wöhrden um die Frisur von Luisa I., Solveigh I. lässt ihr Haare im Salon Art of Hair in Heide für sämtliche Termine stylen. Silke Nöhren-Harders bringt ihre Erfahrung als ehemalige Kohlregentin (2016/2017) ein, unterstützt unter anderem bei der Terminplanung und -vorbereitung. Die Fotografin Mona Knabe aus Heide porträtiert die Regentinnen. Das Autohaus Schrader und Nord-Ostsee-Automobile sorgen dafür, dass die Regentinnen während der Kohlwoche mobil sind. Weitere Sponsoren sind die

Dithmarscher Brauerei, Kalle Bäcker, Holgers Sport Shop, Meissner Spirituosen, Rijk Zwaan sowie Hans-Uwe Glasshoff und das Kohlosseum.

Ehrenamt seit 1988

Anke (I.) Hinrichs und Anja (I.) Thiessen waren 1988 die ersten Kohlregentinnen – damals noch jeweils für ein Jahr. Seit 1989 beträgt die Amtszeit für zwei Regentinnen je zwei Jahre. Die Ursprünge der Regentinnen liegen in Dithmarschens Geschichte als Bauernrepublik. Seit dem späten Mittelalter bis 1559 trafen Regenten aus den Reihen der wohlhabenden Bauern in den Dithmarscher Kirchspielgemeinden Entscheidungen über die Zukunft der Region. Die heutigen Trachten der Kohlregentinnen spiegeln in Details die Kleidung der Bäuerinnen aus dem 15. und 16. Jahrhundert wider.

www.dithmarscher-kohltage.de

Fotos:



Luisa Hanssen (links) und Solveigh Wiborg sind die Kohlregentinnen 2024.



Fotos: Dithmarschen Tourismus e. V./Mona Knabe

Text:
Melanie Kaacksteen
Telefon: 0481/97-1242
E-Mail: melanie.kaacksteen@dithmarschen.de

Kreis Dithmarschen
Stabsstelle Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Stettiner Straße 30
25746 Heide

Kontakt:
Helene Holtschneider
Telefon: 0481/21 22 55 3
E-Mail: holtschneider@echt-
dithmarschen.de

Projektleitung Marketing & Vertrieb
Dithmarschen Tourismus e.V.
Markt 10
25746 Heide